


# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

SUSCRIPCIÓN		REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	Los beneficios de este periódico son destinados a la propaganda, organización y cultura de los trabajadores.	
España: un trimestre . . . . .	1 pesetas	Calle de Mendizábal, número 17		
Extranjero: un semestre . . . . .	3 francos			

## La Solidaridad Obrera

### y su primer congreso Regional

Continua creciendo el entusiasmo por la celebración de nuestro primer congreso. Dicho acto ha caído como una bomba en determinados sitios, ya que el mismo habrá de contribuir de una manera poderosísima a que el obrero se percate de que su emancipación económica y social ha de ser obra del obrero mismo.

No deben olvidarse las sociedades de la clase que deseen remitir temas para ser discutidos en el congreso, que deben remitirlos cuanto antes mejor para facilitar así la tarea de la ponencia encargada de confeccionar la orden del día.

En cuanto a aquellos entusiastas compañeros que precisamente por serlo, temen ingerencias extrañas en nuestro Congreso, debemos decirles que nada temen, pues el Consejo Directivo que desea que nuestro primer congreso sea convocado con toda amplitud, no vacilará ni un instante en adoptar la actitud que convenga, si vea (cosa que no dejará de verse) que elementos políticos bajo la capa de obreros, trataban de inmiscuirse en asuntos que no son de su incumbencia, digan lo que digan.

Para que el acto que se acerca sea todo lo grande y trascendental que debe ser, precisa que todos aportemos nuestro particular esfuerzo; que nos transformemos en apostóles de su hermosa realización; que la prensa de la clase le preste todo su apoyo y divulgue su conveniencia y por último que todos desechando temores formen cual aguerrido ejército a las órdenes de su *general* el Consejo Directivo que poco podrá ó habrá de conducirles a la consecución de una pronta y total reivindicación económica y social.

EL CONSEJO DIRECTIVO

## La Democracia y el Socialismo

En España hay tantos ó cuantos miles de obreros que—haciendo inconscientemente el juego a las ambiciones personales de unos cuantos políticos burgueses más clarividentes que en las formas de gobierno democrático-republicanas ven una mayor facilidad y posibilidad de desarrollo industrial y comercial burgués—sucían constantemente con la República.

Semejantes a los «descamisados» de la Revolución francesa, creen que la forma de gobierno republicana dará satisfacción a sus aspiraciones de igualdad y de libertad; pero ignorantes de la evolución histórica y desconociendo los hechos que la constituyen, no aciertan a ver que la Democracia, todas las democracias, tanto si es monárquica-constitucional como republicana unitaria ó federal, tiene un origen, es de esencia y lleva una finalidad de clase burguesa.

Así como la teocracia es la expresión política de los intereses materiales de la casta sacerdotal cuando era sola a detentar todas las riquezas y la monarquía absoluta es la expresión política de los intereses de la clase aristocrática que sucedió a la clase sacerdotal en aquella detentación de riquezas, la democracia es también la expresión política de los intereses económicos de la clase burguesa que, una vez se hizo superior eco-

## CAMPAÑA HUMANITARIA

### Por los de Alcalá del Valle

Seamos altruistas y abnegados; obliguemos a los causantes de la desdicha a que reparen la gran injusticia y devuelvan la libertad a los inocentes. No vacilemos en llegar hasta el sacrificio para arrancar de las cárceles a los de Alcalá y a cuantos por luchar contra la tiranía burguesa y gubernamental sufren en las prisiones.

No pedimos clemencia. Exigimos una reparación que es de justicia. Solicitamos para la campaña que hemos emprendido el apoyo de todos los hombres piadosos en cuyos corazones aniden sentimientos humanitarios.

Unidos todos levantémonos contra toda esa balumba de iniquidades. Procuremos que nuestros gritos de protesta pasen las fronteras y lleguen hasta los confines del mundo como clarín de combate para libertar a nuestros hermanos.

Solicitamos el apoyo de la prensa mundial, libertadora y justiciera, para que tan grande iniquidad repercuta por todas partes y se presente a los ojos de los demás países esta nación desolada por sus tiranos.

Se nos presenta un caso completo y decisivo; la complicidad de todos los poderes y de todas las opresiones coligados condenaron a unos inocentes, cuya inocencia ponía en peligro el pacto de la expoliación humana y presentaba a la faz del mundo, a los verdaderos culpables de la horrorosa tragedia de Alcalá del Valle.

Unámonos en agrupación de espíritus independientes y corazones generosos; libertemos a los presos de Alcalá del Valle y glorifiquemos sus nombres por su intenso altruismo, por su generosidad sin límites que les llevó al sacrificio heroico de perder su libertad por conquistar la de sus hermanos.

Nosotros no cesaremos, no. No son suficientes para arredrarnos ni las prisiones ni el tormento. Queremos libertad para los que sufren siendo inocentes.

El próximo sábado, día 1.º de agosto, a las nueve y media de la noche, se celebrará en nuestro local social, Mendizábal, 17, una velada a favor de tan dignos compañeros, que será amenizada por varias sociedades corales de la Asociación Euterpense de los Coros de Clavó, y además, se leerán trabajos alusivos al acto, se recitarán poesías y, finalmente, un compañero explicará los sucesos de Alcalá del Valle.

Esperamos que se verá bastante concurrida.

Los compañeros de Solidaridad Obrera, de Badalona, han dado una prueba más de las virtudes que tanto les enaltecen, organizando una función teatral que se celebrará el día 8 del próximo mes de agosto, a favor de los presos por los sucesos de Alcalá, en cuyo acto tomarán parte dos individuos de la Comisión organizadora de la campaña, de esta capital.

Oportunamente se darán más detalles, que nos vemos privados de poder anticipar hoy por no hallarse ultimados los trabajos que realiza la Comisión organizadora.

El mismo día, a las nueve y media de la noche, se celebrará en la calle de Tetuán, núm. 7 (Hostafranchs), otra velada con el mismo objeto, y para después se preparan otras en el local de la Unión Republicana Graciense y en la calle de Tallers, 45, a más de las que se anunciarán para más adelante.

Como se ve, la campaña es secundada por valiosos elementos que decidirá el triunfo. Animo y adelante.

La Comisión.

nómicamente al clero y a los señores, consiguió derribar sus instituciones ético-jurídicas, y al apoderarse de la dirección de la sociedad fué creando sus propias y adecuadas instituciones democráticas, jurídicas, sociales, políticas, tal como funcionan actualmente, que le permiten efectuar la explotación del trabajo obrero y detentar las riquezas que este trabajo produce.

El materialismo histórico, es decir, la evolución de las sociedades determinada por causas materiales ó económicas, nos enseña, entre otras, tres cosas principalísimas:

1.ª Que todo Estado político es el órgano defensor de la clase que lo creó para que le defendiera sus intereses económicos.

2.ª Que ninguna clase se eleva a la dirección social si antes no ha conseguido ponerse en condiciones económicas de superioridad sobre la clase que pretende sustituir.

3.ª Que una vez una clase ha conseguido crear estas condiciones económicas de superioridad y ha creado el órgano político adecuado que le defiende sus intereses, se encierra en sus posesiones y se encastilla en sus conquistados privilegios; y no cede un palmo de terreno conquistado sino a la pura fuerza.

De estas tres enseñanzas capitales se desprende otra importantísima también: que todo Estado, con sus instituciones y legislaciones, no es capaz de crear ni puede crear para las clases desposeídas unas mejores condiciones de vida, porque equivaldría a suicidarse junto con la clase dominante que tiene la misión de defender.

Ahora bien; la burguesía no tiene ganas de suicidarse, muy al contrario. Es para no suicidarse que, a medida que perfecciona su sistema de producción capitalístico, perfecciona y robustece paralelamente las instituciones ético-jurídicas que han de defender este sistema suyo de producción; y la Democracia, este pretendido gobierno del pueblo por el pueblo, es el órgano defensor por excelencia que ha sabido crear la burguesía para contener y aun desviar las aspiraciones y los ataques del proletariado desposeído.

Los hechos, de acuerdo con las teorías de los sociólogos, lo están demostrando. La Francia democrático-republicana unitaria, la Suiza y los Estados Unidos democrático-republicano-federales, la Inglaterra democrático-monárquica, están en el pleno ejercicio de las prácticas democráticas, y a sus burguesías les va muy bien con este sistema de gobierno que, además de permitirles la explotación del trabajo obrero, les deja expansionarse por el Transvaal, por Filipinas, por Marruecos, etc., es decir, que las surte de mercados en el exterior para dar salida a los productos que en el interior miles de productores no pueden adquirir, y no por falta de ganas, sino porque los «salarios de hambre» con que la burguesía sujeta el obrero a su dominio, no les permite adquirirlos. La producción en estos países—como en todos—está montada, no con arreglo a las necesidades de una masa de nacionales que se queda sin satisfacerlas, no para que el proletariado viva cada día más en mejores condiciones de vida; sino para que la burguesía realice ganancias capitalísticas. El derecho de los proletarios a la vida es un mito; depende del egoísmo de la clase burguesa que ante todo y por encima de todos los humanitarismos piensa en sí misma.

Sostienen los caudillos del republicanis-

# BOYCOT A "EL POBLE CATALA"





